

RÉGION DE GUEBWILLER

## Le retour de la Vélorution

Le collectif Bicychouette, récemment créé pour promouvoir la mobilité à vélo, organisera ce samedi 4 juillet une Vélorution au départ de Soutz. L'occasion de pointer certains points noirs de la vallée du Florival, mais aussi de valoriser la pratique du deux-roues.

Par Audrey NOWAZYK - 02 juil. 2020 à 05:00 | mis à jour le 03 juil. 2020 à 09:18 - Temps de lecture : 3 min



Retour de la Vélorution, ce samedi, dans le Florival. Archives L'Alsace

À la sortie du confinement, les associations du territoire se sont concertées pour proposer une manifestation aux habitants de la vallée. C'est tout naturellement que la reprise d'une Vélorution a émergé. « Nous avons fait le choix de se donner rendez-vous à Soutz, à la MAB, pour mettre en lumière la création de l'association Alternatiba Soutz », souligne Patrice Knorr, membre du Collectif citoyen de Guebwiller.

Pour les associations Roue'Pet, Alternatiba Soutz, le Collectif citoyen de Guebwiller et Florival en transition, qui organisent conjointement cette manifestation sous l'égide du collectif Bicychouette, cette balade - qui reprendra pour l'essentiel le trajet habituel des Vélorutions - sera aussi l'occasion de pointer certains points noirs auxquels se heurtent les cyclistes du secteur, à l'instar de la portion entre le centre aquatique Nautilus et la piste cyclable d'Issenheim. « Nous laisserons une trace de notre passage à chacune des difficultés rencontrées », mentionne Alain Diot, de l'association Alternatiba Soutz.

### « Nous avons l'expertise du terrain »

Pour ces deux fervents défenseurs de la petite reine, cette Vélorution tombe à pic. « Après la crise sanitaire que nous avons vécue, c'est le moment de faire comprendre aux élus l'importance d'aménager cette vallée et d'encourager la mobilité active », soulignent-ils. Ils y voient également l'opportunité de démontrer aux citoyens que la pratique du deux-roues est bonne pour leur porte-monnaie, pour leur santé et pour la planète. « C'est aussi un moyen de locomotion très efficace pour les trajets courts », insiste Alain Diot. Et Patrice Knorr de rappeler aux collectivités qu'il existe « un lien direct entre l'aménagement des parcours et l'augmentation du nombre d'utilisateurs du vélo ». Mais pour que ces aménagements soient pertinents, les deux membres du collectif Bicychouette sont convaincus que les utilisateurs et les citoyens doivent être impliqués dans ces projets. « Ils ont l'expertise du terrain », souligne Patrice Knorr.

Ce dernier compte par ailleurs saisir deux opportunités : la mise en place du Plan local d'urbanisme intercommunal, « qui doit prévoir un meilleur partage de la route entre les différents usagers », mais aussi le projet de territoire de la Communauté de communes de la région de Guebwiller, « qui devra formaliser une vision plus verte du territoire ». Patrice Knorr et Alain Diot vont encore plus loin, en espérant qu'une commission citoyenne pourra voir le jour à la

faveur du renouvellement de la collectivité intercommunale. En attendant ces prochaines étapes institutionnelles, c'est avec la Vélorution qu'ils comptent faire bouger les mentalités.

---

Y ALLER Vélorution du Florival, samedi 4 juillet. Rendez-vous à la MAB de Soultz à 9 h 30. Départ à 10 h. Arrivée à 12 h 15 à la mairie de Lautenbach, avec un pique-nique partagé.

---

Culture - Loisirs

Environnement

